

# RAPPORT D'ACTIVITÉS DE MOBILISATION

## MARS 2024 – FÉVRIER 2025

### 1. Introduction

Le présent rapport présente une synthèse d'actions de mobilisation pour la période de mars 2024 à février 2025. Il convient de relever que plusieurs activités ont été organisées (récolte de signatures pour les référendums, la campagne pour diverses votations fédérales cantonales, soutien aux actions organisées par les sections communales dans le cadre de la campagne pour les élections municipales 2025). Autant dire que le PS a été particulièrement actif sur le terrain, et les résultats obtenus lors des votations confirment ce qui précède.

### 2. Récapitulatif des actions réalisées

Pour la période allant de mars à août 2024, le PS a organisé de nombreuses actions de récolte de signatures pour deux référendums suivants :

- **Référendum contre la hausse des tarifs TPG**, lancé par le PS, et ses alliés, ce référendum a permis de récolter au total 8000 signatures déposées en vue des votations du 24.11.2024. Dans ce cadre, le secrétariat général du PS cantonal a envoyé 5500 cartons-réponses pré affranchis aux membres et sympathisantes et sympathisants du PS dont certaines adresses issues d'une base de données du PSS. Sur ce référendum, le PS a récolté 3'136 signatures dont 2160 obtenues à travers les cartons-réponses. Ce succès a été possible grâce à la mobilisation des camarades et des partenaires. Plusieurs dates et actions de récolte de signatures ont été proposées, (stands, récoltes de signatures volantes) afin d'offrir une large palette de moments et de mieux cibler les périodes de la journée/semaine où les militantes et les militants étaient disponibles.
- **Référendum Urdadem**, soutenu par le PS qui a récolté 584 signatures majoritairement à travers un envoi aux membres et sympathisantes et sympathisants du PS avec enveloppe de retour préaffranchies. Il n'a pas toujours été facile de faire signer dans la rue ce référendum étant donné sa complexité. Le PS a néanmoins dépassé son quota annoncé de 500 signatures et le référendum a pu être déposé.

### 3. Trois votations

**Les votations du 9 juin 2024 :** Plusieurs actions ont été organisées (stands, tractage, création d'un événement « apéro-votation » pour discuter des différents objets en présence des spécialistes et élu-es du PS au Conseil national, député-es au Grand Conseil, Conseiller-ères municipaux-ales etc.). Il convient de relever une bonne participation des membres du PS. Bien que les actions « apéro-votation » étaient destinées aux personnes externes au parti, il a été relevé une moindre participation de personnes externes au PS.

**Les votations du 22 septembre 2024 :** Plusieurs actions et stands ont été organisés. Le secrétariat a mis à disposition du matériel de campagne pour les sections et la base militante.

**Les votations du 24 novembre 2024 :** Notre action collective et notre mobilisation tout au long de la campagne en vue de ces votations ont été bénéfique au regard des résultats positifs pour trois objets fédéraux sur quatre notamment :

- Le double NON à la modification du code des obligations aux attaques contre les locataires (droit du bail : sous-location ainsi que la résiliation pour besoin propre). Merci à l'ASLOCA pour la défense des locataires.

- Le NON à l'arrêté fédéral sur l'étape d'aménagement 2023 des routes nationales confirme la volonté du peuple d'investir dans les infrastructures favorables au transport collectif plutôt que celles favorisant les transports individuels motorisés.
- Un bémol à regretter concerne l'acceptation du financement uniforme des prestations d'assurance maladie.
- S'agissant des objets cantonaux, les genevoises et genevois ont refusé à plus de 60 % la modification de la loi générale sur les zones de développement, à la suite du retrait de l'initiative (Urbadem).
- Les genevoises et genevois ont également refusé l'augmentation des tarifs des Transports publics genevois (TPG), avec un regret sur l'acceptation de la baisse des impôts qui aura des effets négatifs sur les recettes de l'Etat et des communes.

Il y a de quoi se réjouir et à rester mobilisé pour défendre les valeurs socialistes auxquelles nous sommes profondément attachées.

#### **4. Elections municipales 2025**

La campagne pour les élections municipales 2025 bat son plein. Notre mobilisation est la force du PS. Nous avons toutes et tous le devoir et la responsabilité de soutenir les toutes les candidates et tous les candidats socialistes pour les élections municipales du 23 mars et du 13 avril 2025. Chacune de vos participations à la campagne apporte une pierre à l'édifice, car, les petits ruisseaux font de grandes rivières, et l'union fait la force. La mobilisation des membres est un enjeu central pour le Parti socialiste.

#### **5. La mobilisation continue**

Je vous invite vivement à participer aux diverses actions organisées par les sections communales : porte-à-porte, stands, tractage, appels téléphoniques, relais d'information de campagne sur les réseaux sociaux, etc. Vous pouvez également y contribuer d'une autre manière, par exemple, parler à vos proches, à votre entourage des valeurs socialistes, leur expliquer pourquoi il est important de voter la liste socialiste, leur donner envie d'aller voter, rappeler aux personnes d'origine étrangère vivant en suisse depuis 8 ans qu'ils ont le droit de vote à l'échelle communale, donner un éclairage sur les réalisations et les projets portés par les socialistes dans votre quartier ou votre commune. Bref, votre action petite ou grande peut faire la différence. Il est de notre responsabilité de contrer les idées des partis de droite et d'extrême droite.

Chacune et chacun peut agir à son niveau pour contrer les idées des partis de droite et d'extrême droite qui encouragent la haine, la xénophobie, l'exclusion, ainsi que leurs attaques contre les services publics et leur volonté de démanteler les prestations sociales au détriment des familles et des personnes à revenu modeste. Face à ces enjeux, nous avons le devoir et la responsabilité de nous engager sans faille afin que le PS et la gauche en général gagne les élections municipales du 23 mars 2025 dans nos communes respectives.

#### Actions en cours

- Récolte de signatures pour le référendum contre les lois Corsets
- Récolte de signatures pour l'initiative fédérale sur la place financière
- Récolte de signatures pour l'initiative fédérale pour l'interdiction des armes nucléaires

#### Actions à venir

- Initiative fédérale pour la protection des aliments
- Initiative fédérale solaire

#### **6. Défis et solutions**

- Durant l'année écoulée, il a été constaté qu'il est nécessaire de communiquer régulièrement avec les sections pour une meilleure coordination des actions et plus de synergies ;

- Il s'avère que le plus souvent ce sont les mêmes personnes présentes aux actions ;
- Une réflexion est doit être menée pour rendre la récolte de signatures plus attractive ;
- Renforcer la communication sur l'importance de l'inscription aux actions afin d'avoir une idée réelle de la pertinence de l'action (annulation si personne n'est inscrite).

## 7. Conclusion

Camarades, pour cette période qui s'achève, le PS a connu de belles réussites, belles rencontres, belles découvertes. Nous avons reçu beaucoup de retours positifs de la base militante qui ont exprimé leur satisfaction du travail de l'équipe du secrétariat général du PS genevois.

Je salue la forte mobilisation des camarades tout au long de l'année. Votre engagement sur le terrain notamment lors des récoltes de signatures pour les référendums que le PS a gagnés, votre mobilisation lors des différentes actions organisées tant par le PS cantonal que par les sections communales (stands, porte-à-porte, tractage, parler à votre entourage et vos proches, sensibiliser l'électorat sur les réseaux sociaux etc.) est fondamentale.

J'exprime également ma reconnaissance aux sections cantonales pour le travail considérable accompli durant toute l'année et particulièrement l'exemplaire engagement de la base militante aux côtés des candidates et candidats aux élections municipales 2025. Je remercie l'équipe du Secrétariat général du PS pour son appui indéfectible aux sections M. Ludovic Iberg, collaborateur politique, notre camarade M. Andrien Rastello pour son précieux travail durant la période de congé maternité de Lucie, et bien entendu Mme Lucie Caille, animatrice de campagne.

Camarades, la mobilisation continue ! Notre participation aux différentes actions est indispensable Rejoignez-nous lors des prochaines actions de mobilisation. Au plaisir de vous retrouver bientôt !

Jean-Pierre Tombola, député au Grand Conseil  
Membre du comité directeur, responsable de la  
mobilisation pour le PS genevois  
Tél. 076 360 63 49